

AKADEMIE DES BISTUMS MAINZ | ERBACHER HOF
Grebenstraße 24-26, 55116 Mainz
Telefon: 06131 / 257-555
E-Mail: ebh.akademie@bistum-mainz.de
www.ebh-mainz.de

DIREKTION

PD Dr. Marita Liebermann und Dr. Andreas Linsenmann

KOSTENBEITRAG

kostenfrei

VERANSTALTUNGSORT

Erbacher Hof, Mainz
Für Getränke und einen kleinen Imbiss ist gesorgt.

ANMELDUNG

Eure Anmeldung bis zum 20.03.2025 ist für unsere Planung hilfreich.

Fotorechte: tatlin/Pixabay

Ausführliche Informationen zum Programm bietet unsere Internetseite: ebh-mainz.de

Hier könnt ihr auch unseren Newsletter beziehen. Meldet euch gerne an.



Folgen Sie uns auf Social Media:



@Religion_erklärt



@katholischeakademiemainz



@Erbacher Hof Akademie des Bistums Mainz

Akademie des Bistums Mainz
Junge Akademie

WORAN GLAUBST DU?

GLAUBENSBEKENNTNISSE HEUTE – 1700 JAHRE KONZIL VON NIZÄA

Workshop für junge Menschen

DO 10. APRIL 2025 | 14.00-18.00 UHR

ICH GLAUBE AN GOTT, DEN **VATER**,
DEN **ALLMÄCHTIGEN**,
DEN **SCHÖPFER** DES HIMMELS UND DER ERDE.

UND AN JESUS **CHRISTUS**,
SEINEN **EINGEBORENEN** SOHN, UNSERN HERRN,
EMPFANGEN DURCH DEN **HEILIGEN GEIST**,
GEBORNEN VON DER **JUNGFRAU** MARIA,
GELITTEN UNTER PONTIUS PILATUS,
GEKREUZIGT, GESTORBEN UND BEGRABEN,
HINABGESTIEGEN IN DAS REICH DES TODES,
AM DRITTEN TAGE **AUFERSTANDEN** VON DEN TOTEN,
AUFGEFAHREN IN DEN **HIMMEL**;
ER SITZT ZUR RECHTEN GOTTES,
DES **ALLMÄCHTIGEN** VATERS;
VON DORT WIRD ER KOMMEN,
ZU **RICHTEN DIE LEBENDEN UND DIE TOTEN**.

ICH GLAUBE AN DEN **HEILIGEN GEIST**,
DIE HEILIGE **CHRISTLICHE KIRCHE**,
GEMEINSCHAFT DER HEILIGEN,
VERGEBUNG DER SÜNDEN,
AUFERSTEHUNG DER TOTEN
UND DAS **EWIGE LEBEN**.

AMEN.



AKADEMIE DES
BISTUMS MAINZ
ERBACHER HOF

ZEITEN LESEN

WAS IST HEILIG?

Woran glaubst du? – Glaubensbekenntnisse heute – 1700 Jahre Konzil von Nizza

2025 sind es nun 1700 Jahre her, dass zum ersten Mal ein ökumenisches Konzil ein ausführliches, verbindliches Glaubensbekenntnis für die Christenheit formuliert hat. Das Glaubensbekenntnis von Nizza ist bis heute wesentlicher Ausdruck des christlichen Glaubens, über einzelne Formulierungen wurde aber über die Jahrhunderte hinweg immer wieder gerungen. Angesichts des gewandelten Gottes- und Menschenbildes stellen sich uns heute vielfältige Fragen:

Wer ist Gott? Und wie können wir überhaupt von ihm wissen? Wie geht das zusammen, dass Jesus ein wirklicher Mensch auf dieser Welt gewesen ist und gleichzeitig Gottes Sohn ist – vor allem Anfang und bis in Ewigkeit? Wie können wir Gottes Wirken in unserer Gegenwart erfahren? Was bedeutet es, wenn wir vom Heiligen Geist sprechen?

Anlässlich des diesjährigen Jubiläums des Konzils von Nizza möchten wir junge Menschen einladen, sich mit uns über diese Aspekte auszutauschen und mit dem christlichen Glaubensbekenntnis auf wissenschaftlich-inhaltlicher, kreativer und geistlich-spiritueller Weise auseinanderzusetzen.

Wir freuen uns auf die gemeinsame Begegnung und auf einen inspirierenden Nachmittag!

Auch für das leibliche Wohl ist bestens gesorgt, meldet euch an, die Plätze sind begrenzt!

Dr. Rebecca Schröder und Dr. Melina Rohrbach

14.00 – 14.20 Uhr

Begrüßung und kurze Kennenlernrunde

Dr. Melina Rohrbach und Dr. Rebecca Schröder

14.20 – 14.40 Uhr

Historische und sachliche Einordnung zum Konzil von Nizza

Prof. Dr. Günter Kruck, Kath.-Theol. Fakultät Mainz und Haus am Dom Frankfurt am Main

14.45 – 15.10 Uhr

Glaube – Was ist das ?

Dr. Leandro Fontana, Referat Ökumene, Bistum Mainz

15.15 – 15.45 Uhr

Kaffeepause und moderierte Überleitung

Dr. Rebecca Schröder und Dr. Melina Rohrbach

15.45 – 17.30 Uhr

Woran glaubst du?

Margareta Ohlemüller, Institut für Spiritualität im Bistum Mainz

17.30 – 18.00 Uhr

Abschließende Reflexion und Austausch

mit Bischof Prof. Dr. Peter Kohlgraf

Ab 18.00 Uhr

Gemeinsamer Ausklang bei einem kleinen Imbiss